

HERALDO DE CASTELLÓN

DIARIO DE LA TARDE

AÑO XI

OFICINAS: Mayor, 10, bajos

Jueves 30 de Agosto de 1900

Dirección telegráfica: HRRALDO

NÚM. 2461

Heraldo de Castellón
el periódico de mayor circulación
de la provincia

CRÓNICA POLITICA

La prensa de la mañana no contiene ninguna noticia política ni de menor novedad.

Habla algo del viaje de los reyes y completa esta información la lista de los decretos que firmó últimamente en la Coruña la reina regente.

Las demás noticias de los correspondientes madrileños son las del extranjero que van aparte.

Con respecto al viaje de los reyes se sabe que en Marín se hizo un gran recibimiento al «Girald», según comunican los despachos oficiales.

Los expedicionarios recorrieron las calles, siendo ovacionados como siempre.

Hay marchará la escuadrilla a Pontevedra, donde se prepara una brillante recepción.

Las iluminaciones del muelle de Marín y las embarcaciones producen un efecto fantástico.

Alrededor del «Girald» dió una serenata una orquesta de señoritas.

A la vista de Tombo, propiedad de Montero Rios arden 100 barricadas en readas.

Regresando de Pontevedra y Marín hoy se detendrán los reyes en Lourizán, en la finca del señor Montero Rios, por invitación de éste.

A las cuatro de la tarde marchará la corte a Vigo.

El día 3 llegará los reyes al Ferrol.

Ha aquí los decretos que firmó la reina regente en la Coruña:

Aplicación de las leyes del trabajo. Nominando asesor sobre seguros de los obreros a don José Maluquer.

Vocal de la comisión de Reformas sociales a don Carlos Frontaura.

Vocal del consejo de Sanidad a don José Jiménez.

Prorrogando por dos años la subvención de 300.000 pesetas para las obras del puerto de Tarragona.

Reformando el artículo 28 del reglamento de policía de ferrocarriles.

Nominando ingeniero jefe de primera a don Enrique Gadea.

Autorizando la construcción por administración de los pantanos de Alfaro (Logroño) y Navarredonda (Ciudad Real).

Ordenando el reconocimiento del pantano de Tibi (Alicante).

Admitiendo la dimisión del comisionado regio de la Escuela de Artes de Madrid don Daniel Cortazar, y nombrando para sustituirle a don Julio Carrera.

Nominando vicepresidente de la junta de administración de Barcelona a don Emilio Gutierrez Gamero.

Interventor de Hacienda de Barcelona a don Arturo Balganzán.

Abolando al jefe de administración de la casa don Joaquín Alcázar.

Nominando segundo jefe de la oficina de Barcelona, en comisión, a don Juan Croslier.

Examinando al servicio de las armas a 11.696 reclutas procedentes de la revisión que se anunció.

También firmó una carta de felicitación al emperador otomano por el aniversario de su reinado.

Ojeada Universal

El primer acto realizado por el nuevo rey de Italia, Víctor Manuel, ha sido la concesión de una gracia de indulto.

El príncipe heredero de España, Alfonso, ha sido nombrado jefe de la comisión de la Exposición de Bruselas.

dena perpétua por suponerse que había asesinado a una persona.

Recientemente un individuo se declaró autor del delito en el momento de morir.

Cuando el rey oyó relatar la historia del infeliz Scinto, que llevaba treinta y tres años purgando un crimen que no había cometido, se conmovió profundamente y dió orden de que en el acto fuese puesto en libertad.

Un oficial que acaba de llegar a Portugal, procedente del alto Congo, da cuenta de un nuevo pulpo que vive en aquellos mares.

Es tal la fuerza de sus tentáculos, que vuela y arrastra con gran velocidad las piraguas de los indígenas, pero lo más extraordinario de este bicho es su alimentación.

Mata a los tripulantes de las embarcaciones, haciéndoles un agujero en el cráneo, por el cual aspira fuertemente, tragándose el cerebro del cadáver.

Los cuantos han muerto a consecuencia de los ataques de este animal, se ha comprobado perfectamente este hecho.

Los naturales del país dan a este pulpo el nombre de «Mige».

¿Cuántos chacos se llevaría el pulpo al volar a España a chupar cerebro?

—Refiere un periódico de Bilbao que dos individuos vieron flotar sobre las aguas en el río Nervión una cartona de la cual conziguieron apoderarse sin grandes esfuerzos.

Abierta la cartera se vió que contenía la cantidad de 10.180 pesetas en valores.

Instantáneamente dichos individuos, cuyo rango de honradez no es preciso encomiar, porque él solo se sabe, no teniendo en cuenta la situación precaria porque atravesaba, practicaron indagaciones, y al poco rato encontraron al dueño de la cartera llamado Miguel Izaz, quien más contente que unas Pascuas por el hallazgo, quiso dar una prueba de su esplendidez y correspondió de este modo al plausible comportamiento de los citados sujetos.

Y sin andar en rodeos echó mano al bolsillo y les entregó... ¡una peseta!

—Según un telegrama recibido de Roma por *Le Figaro*, la fiesta de San Joaquín, onomástica de Su Santidad, se celebró en el Vaticano con gran solemnidad.

El Santo Padre recibió a los cardenales, que eran en número de 20, y a multitud de prelados y dignatarios eclesiásticos. Según refiere el citado periódico, Su Santidad expresó la confianza que abrigaba de que el ciclo prolongase su vida hasta ver la clausura de la puerta Santa en San Pedro, el día en que termine el presente año, añadiendo después León XII: «Entonces me prepararé a presentarme ante el Supremo Juez, pues mi vida camina hacia su fin».

Esta es la primera vez que se ha oído a Su Santidad referirse a su eterno descanso.

A pesar de estas melancólicas ideas, el Papa parece gozar de tan buena salud y sujeción, como puede permitirse a su avanzada edad.

—En Nueva York se celebró el día 20 de Agosto un concurso originalísimo. Se trataba de conceder un valioso premio a la mujer que tuviese los pies más bonitos. Los jueces no debían ver las caras ni los cuerpos de las concurrentes, sino solo sus extremidades inferiores.

Al efecto todas las que acudieron al certamen se colocaron sentadas detrás de elevadas mamparas, por debajo de las cuales dejaban asomar los pies exclusivamente.

La señorita Mria Doodly obtuvo el primer premio consistente en un pie de oro con un grueso diamante.

Del Extranjero

TRANSVAAL.

Noticias de la guerra

Según telegrafían de Londres, el general Buller avanza hacia el N. O. de Walmanshul, trasando un combate rudísimo con los boers. Los ingleses tuvieron 60 bajas. Los boers sufrieron grandes pérdidas. Entre ellos se cuentan un capitán muerto y un coronel y un capitán heridos. Los boers tuvieron también muchas bajas.

El general French hállese al N. de Belfast, habiendo tomado a la bayoneta a Bergental.

El general boer Dewet se mantiene en el Orange, donde somete á duras pruebas al ejército inglés.

BRUSELAS.

Reina enferma

Telegrafían de Bruselas que la reina de los belgas se encuentra enferma de cuidado. Esta noticia ha causado sensación.

MONGOLIA.

Contra los rusos

Los despachos del Extremo Oriente dicen que en la Mongolia es general la rebelión contra los rusos. Los europeos huyen de allí.

INGLATERRA.

La peste bubónica

El desarrollo de la peste bubónica en Inglaterra, le explican desde Londres de la siguiente manera: La hija de una mujer que estuvo valando el cadáver de un obrero, enfermó al día siguiente, mu-

riendo a las cuarenta y ocho horas. Instantáneamente cayó enfermo un hijo de dicha mujer, el cual murió poco después en el Hospital. La mujer enfermó luego, y está gravísima. Han sido aisladas todas las personas que han estado en contacto con los enfermos. Con este motivo reina gran alarma en Glasgow.

ROMA.

Bressi condenado

En el proceso instruido contra Bressi, los testigos han declarado, limitándose a narrar el suceso.

El procurador general, en la requisitoria que hizo, elogió las virtudes de Humberto, expuso las teorías anarquistas, y dijo que Bressi no es impulsivo, sino frío y obstinado.

—Demostró la premeditación de Bressi para cometer el atentado, y terminó pidiendo que el jurado declarase culpable sin atenuantes al recluso.

Los defensores pidieron indulgencia y piedad para su defendido después de condenar el crimen.

Bressi interrumpió varias veces, diciendo: «Condenarime, es igual. Espero la próxima revolución.»

El delirante fue condenado por el jurado a reclusión perpétua.

Bressi oyó tranquilo la acusación.

Resulta probado que el recluso se ejercitaba en tirar al blanco, confirmando esto que premeditaba el crimen.

Preparó además las balas para que las heridas resultaran mortales.

Ha causado impresión el refinamiento con que preparó el crimen.

Han declarado once testigos de cargo que presentan a Bressi como criminal y cinco de la defensa.

Al interrogar a Bressi hubo gran expectación.

Este dijo que cometió el crimen para vengar al pueblo después de los hechos de Sicilia y Milán.

Negó que tuviera cómplices.

Declaró que disparó a tres metros de distancia.

VERSOS Y RASCOS DE INGENIO

La juventud

Dalco, stable, tranquilo, sonriente, Le fé le brinda olive, el amor palma, Y en sueños forja y cálculos empalma, Y alegre aguarda y el pesar no siente.

—¿Qué te parece mi comedor?—le dice el ligero a esta pieza.

El amigo, sentándose a la mesa: —Te lo diré después de haber comido.

Servicio militar

A las filas

En el decreto en viado por el señor ministro de la Guerra á la firma de S. M. se llama a las filas los 11.699 mozos procedentes de reemplazos anteriores que gozaban de excepciones del servicio, y que en la revisión del año actual han obtenido la declaración de soldados, correspondiéndoles por su número servir en activo a lo menos un año.

En cuanto a los 20.000 mozos más que hay disponibles para cubrir las bajas que produce el paso a la primera reserva de los soldados del reemplazo de 1897, que cumplen ahora los tres años de servicio en filas, no son excedentes de cupo de 1899, como pudiera entenderse por lo que dicen algunos periódicos, sino reclutas comprendidos dentro del cupo que se exigió el año último, y que quedaron con licencia limitada en sus hogares por exceso de fuerza. De este modo, á pesar de no haberse verificado el alistamiento al sorteo el año actual, se cubren las bajas producidas por el licenciamiento de los que ocupan su servicio activo.

En 1901 habrá quinta, entrando en ella a los veinte años los que hubieran debido entrar en el corriente a los diez y nueve años. Y así se pasará de la legislación antigua a la moderna, en punto a la edad señalada para el ingreso de los reclutas en las filas.

Curiosidades

El alcoholismo

Los daños del alcoholismo son tan evidentes, que todos los gobiernos de Europa van adoptando medidas prohibitivas para cortar el mal.

Recientemente en Francia, el general Gallifet, anterior ministro de la Guerra, prohibió la venta de bebidas alcohólicas en las cantinas de los cuarteles.

Esta prohibición existe en Inglaterra desde 1840, y en Bélgica desde 1838.

En Suiza, desde 1890, se castiga a quien venda aguardiente a las tropas.

En Rusia, el gran duque Wladimiro ha dictado un orden prohibiendo la expedición de toda clase de bebidas alcohólicas a los soldados.

Los exploradores Stanley y Nansen no permitían a sus servidores tomar la menor cantidad de alcohol, porque hubiesen perecido bajo el horrible clima de las regiones que descubrieron.

Las muertes por el calor registradas este verano en Inglaterra, se deben principalmente al excesivo consumo que allí hacen de toda clase de bebidas alcohólicas, y que es causa de que los cuerpos no resistan temperaturas algo elevadas.

En Africa, en la India y en parte de América, donde aún no conocen muchos venenos espirituosos de Europa, los naturales disfrutan de mejor salud, son más fuertes, más robustos y más sufridos, y las razas no degeneran como en la alcoholizada Europa.

Una de las armas más eficaces que ingleses y franceses utilizan para dominar en los países «salvajes», es el alcohol, prodigándosele a los indígenas hasta ponerlos a la altura de muchos europeos.

La langosta en Vistabella

Anoche mismo nos dirigió el ilustrado ingeniero agrónomo de la provincia don Antonio Maylin, la siguiente carta que rectifica la distracción de caja que se padeció ayer en este periódico, leyendo la palabra flexera donde se escribió la de langosta, que es la plaga que por arte de encantamiento ha aparecido en el término de Vistabella.

Dice así el señor Maylin:

Sr. director del HERALDO.

Mi estimado amigo: Espero merecer de su justificación se sirva insertar las siguientes líneas, encaminadas a rectificar los errores (debidos sin duda a deficiencias de información) que contiene un suelto, que acaba de leer, en el número de esta noche de su estimado periódico.

No es la flexera la plaga, que se ha presentado en Vistabella, si no la langosta.

El ingeniero agrónomo no tiene *hace tiempo* noticia de dicha plaga; la primera noticia de carácter privado u oficial es la suya el día 23 del actual, la oficial 6 por conducto de la alcaldía se tuvo ayer.

No ha habido por consiguiente tiempo hábil para que la superioridad tenga conocimiento de este asunto y tenga usted la seguridad de que en cuanto la superioridad reciba la comunicación de este servicio dándole cuenta de las disposiciones adoptadas, dará las oportunas órdenes para que se lleven a cabo los trabajos de extinción de la plaga en la forma que la ciencia y la experiencia aconsejan.

Dando á usted las gracias por su dignación en insertar la precedente rectificación se repito de usted atento amigo seguro servidor, q. b. s. m.,

ANTONIO MAYLIN.
Castellón 20 de Agosto de 1900.

Crónica obrera

De segunda convocatoria y presidida por el compañero Braulio celebró anoche sesión la junta del local del Centro Obrero de la calle de San Vicente, con asistencia de la mayoría de los delegados de las sociedades.

Leyóse el acta de la anterior la que se aprobó.

Acto seguido y á instancias del presidente, el secretario procedió á dar lectura á los oficios de las sociedades de agueros y rastilladores y ladrilleros en las que estas nuevas sociedades solicitaban el ingreso en el Centro habiendo quedado admitidas.

Nominóse una comisión, que la componen los compañeros Braulio y Moliner, para que activen la más pronta designación de local.

Tratándose sobre un proyecto que obra ya algunos días en poder de la junta del local y que tiene por objeto la instalación de una escuela nocturna elemental.

Después de extenso debate sobre lo que convenia hacer á la vista de este importante asunto, acordóse á propuesta de la presidencia, convocar por medio de atento oficio á las juntas directivas del Centro para que estas se percaten del proyecto en cuestión y procedan á su exposición en sus juntas generales respectivas para que estas acuerden en su consecuencia lo que haya lugar.

Con esto y varias observaciones de los delegados de los peones de albañil y trabajadores en azulejos, dióse por terminada la sesión.

Probablemente mañana por todo el día se circularán los oficios de convocatoria entre los presidentes de las sociedades y todo lo mas tarde, pasado mañana, se verificará la reunión en que se ha de tratar igual tan importante asunto.

Es de esperar que las juntas directivas activarán la pronta aprobación del proyecto de escuela que me ocupa, con lo que satisfará los deseos que la mayoría de los socios del Centro Obrero tienen de que esta obra de regeneración sea un hecho en breve.

Anoche y convocada por su activo presidente, compañero Godes, celebró asamblea general la sociedad El Porvenir de obreros carpinteros de taller, en el salón de actos del Centro de las asociaciones obreras.

Dicha junta vióse concurridísima y en ella se trataron asuntos de capital importancia.

Ayer mañana y firmada por el señor gobernador civil interino de la provincia señor Aranguren recibieron las sociedades de alpagateros, de peones de albañil y la Agrupación Socialista, atento oficio, en que dicha autoridad, interesada de estas sociedades el cumplimiento del artículo 4º de la Ley de Asociaciones de 30 de Junio de 1887, que dispone que las sociedades deban mandar al gobierno civil de la provincia ocho días después de presentado el Reglamento y con el papel reglamentario de su constitución, haciendo constar el número de individuos que constituye cada sociedad.

De mañana á pasado será cumplimentado dicho requisito para lo cual se está activando la redacción de las actas en cuestión.

Revistas incoherentes

Ya estoy aquí.

Queridos paisanos de todo mi aprecio: Ya estoy con vosotros, regresé del pueblo y vuelvo á ocuparme en escribir versos, muy pocos medianos pero muchos pésimos. Las jürgas, sarros, meriendas, burros y otras diversiones propias de mi sexo; los *Juegos florales* y el triunfo halagüeño que yo inmerecidamente gané en ellos, me han trastornado, me tienen contento y no sé que diga de mi veracoz.

¡Lucena, Lucena, que aires tan frescos y que ricas aguas y que bello sexo brindas cariñosas á los forasteros! Yo bien he sentido dejarte tan presto pero me ha llamado mi señor y dueño pretextando el hombre Jesús que pretextol que yo por las chicas todas de ese pueblo estoy aislado, estoy medio muerto.

«Tu fuiste á sanarte y fuiste enfermo» me dice en su carta Pepe, y lo comprendo, pues Castelló sabe de que *qué coño* en cuestión de faldas ¡pues no ha de saberlo!

Dejé allí los montes, dejé el valle ameno y la Poaribera y el manso arroyuelo, dejé allí amiguitas de rostro echicero de jé el *Prat*, un sitio que es muy pintoresco, y dejé olvidados al dejar el pueblo á catorce ingleses que eran mi tormento y unos calcetines regalo del médico. Ya por fin en esta población me encuentro; polvoriento lira á manejar vuelvo y hasta que la temple haré malos versos; cuando esté templada tendrán otro aspecto pues serán... peores como han sido éstos.

SIXTO COXIS.

En la sesión de la tarde del 29 de Agosto se celebró una reunión de los socios del Centro Obrero de la calle de San Vicente, con asistencia de la mayoría de los delegados de las sociedades.

Leyóse el acta de la anterior la que se aprobó.

Acto seguido y á instancias del presidente, el secretario procedió á dar lectura á los oficios de las sociedades de agueros y rastilladores y ladrilleros en las que estas nuevas sociedades solicitaban el ingreso en el Centro habiendo quedado admitidas.

Nominóse una comisión, que la componen los compañeros Braulio y Moliner, para que activen la más pronta designación de local.

Tratándose sobre un proyecto que obra ya algunos días en poder de la junta del local y que tiene por objeto la instalación de una escuela nocturna elemental.

Después de extenso debate sobre lo que convenia hacer á la vista de este importante asunto, acordóse á propuesta de la presidencia, convocar por medio de atento oficio á las juntas directivas del Centro para que estas se percaten del proyecto en cuestión y procedan á su exposición en sus juntas generales respectivas para que estas acuerden en su consecuencia lo que haya lugar.

Con esto y varias observaciones de los delegados de los peones de albañil y trabajadores en azulejos, dióse por terminada la sesión.

Probablemente mañana por todo el día se circularán los oficios de convocatoria entre los presidentes de las sociedades y todo lo mas tarde, pasado mañana, se verificará la reunión en que se ha de tratar igual tan importante asunto.

Es de esperar que las juntas directivas activarán la pronta aprobación del proyecto de escuela que me ocupa, con lo que satisfará los deseos que la mayoría de los socios del Centro Obrero tienen de que esta obra de regeneración sea un hecho en breve.

Anoche y convocada por su activo presidente, compañero Godes, celebró asamblea general la sociedad El Porvenir de obreros carpinteros de taller, en el salón de actos del Centro de las asociaciones obreras.

Dicha junta vióse concurridísima y en ella se trataron asuntos de capital importancia.

Ayer mañana y firmada por el señor gobernador civil interino de la provincia señor Aranguren recibieron las sociedades de alpagateros, de peones de albañil y la Agrupación Socialista, atento oficio, en que dicha autoridad, interesada de estas sociedades el cumplimiento del artículo 4º de la Ley de Asociaciones de 30 de Junio de 1887, que dispone que las sociedades deban mandar al gobierno civil de la provincia ocho días después de presentado el Reglamento y con el papel reglamentario de su constitución, haciendo constar el número de individuos que constituye cada sociedad.

De mañana á pasado será cumplimentado dicho requisito para lo cual se está activando la redacción de las actas en cuestión.

NOVELAS Y CUENTOS

A VIVA FUERZA

En las doce de la noche. La hora de los crimenes.

La escena representa un cuarto del hotel completamente a oscuras.

De la alcoba parten ronquidos que no cesan ni un sólo instante. Procede de un ilustre personaje político extranjero que ha llegado a París dos horas antes, y se ha albergado de incognito en un barrio extremo para evitar que le importunen los periodistas, en busca de las interesantes noticias que pudiera comunicarle.

De pronto (este «de pronto» indica bien a las claras que comienza el drama), de pronto saltan á pedruzcos los cristales de una ventana.

El ilustre personaje se despierta sobresaltado, y se erizan de espanto sus cabellos.

Dos hombres acaban de entrar en la habitación del ilustre viejo.

Sus dos agresores, el uno rubio y el otro moreno, van correctamente vestidos de levita negra con su correspondiente gardenia en el jal.

Uno y otro llevan guantes de modo color.

Al resplandor de una linterna sorda —¡que horror!— el moreno, que al parecer era el jefe, descubre con mano hábil las maletas y los muebles que hay en la habitación, revolviendo los papeles y la ropa que encuentran en ellos.

Después se dirige hácia el lecho, donde el hombre político permanece inmóvil y lleno de terror.

El ilustre personaje se apresura á entregar su portamonedas, que tenía do bajo de la almohada, convencido sin duda de que ha llegado su última hora.

El moreno rechaza el portamonedas con aire de dignidad, y descubriéndose cortésmente, dice:

—¿Me permite su excelencia que le haga algunas preguntas acerca de la evacuación del Egipto? Deseo con ansia conocer la opinión de su señoría con respecto á tan importante asunto.

El ilustre personaje no contesta, paralizado por el miedo.

El moreno (sacando el revólver)—Sapongo que su excelencia no querrá que un hombre de mi educación y de mi portese vea en la dura necesidad de apelar á un medio extremo para conseguir el noble propósito que persigo.

El ilustre personaje.—¡Basta, basta por Dios! ¡Retírese usted ese revólver!

El moreno (dirigiéndose al rubio, que ha sacado de uno de sus bolsillos un lápiz y unas cuartillas).—Escriba lo que voy á dictarle. ¿Qué edad tiene vuecencia? (Un momento de silencio.) Pon cincuenta años. ¿No le parece que los representa? ¿Es usted casado? ¿Toda biamente lo es, porque lleva en los dedos una sortija simbólica.

El ilustre personaje.—Pero esto es un atentado horrible. ¿Qué le importa á usted si soy soltero ó casado?

El moreno.—¿Su mujer de usted tiene amantes?

El ilustre personaje.—¡Esto es intolerable!

El moreno.—Pon que tiene uno, es el minimum. Suplico á su excelencia que no nos haga prolongar demasiado esta entrevista, porque es muy tarde y tenemos que retirarnos pronto. Pasemos ahora á la parte física.

El moreno quita las sábanas del lecho y vuelve del otro lado al insigne viajero, como si fuese una chuleta á la parrilla.

El ilustre personaje.—¿Va usted á matarme? ¡Tenga usted piedad de mí!

El moreno (haciendo).—¡Un callito en el pie izquierdo! (Auscultando.) Ruidos en los pulmones. (Su excelencia está físico.) ¿Has escrito ya? Añade que su excelencia duerme con gorro de algodón.

El rubio.—No, es de seda negra. Ante todo hay que decir la verdad.

El moreno.—Si, eso de la calidad del gorro es cosa muy esencial. ¿Es usted aficionado á la buena sociedad? Si, señor; debe usted de serlo, según lo demuestra el color de su nariz.

El moreno tapa cuidadosamente al viajero, al cual pide otra vez que le manifieste sus opiniones acerca de la evacuación de Egipto.

El ilustre personaje.—Lo complaceré á usted, si me deja en paz inmediatamente.

El moreno.—No anhelo otra cosa. El insigne hombre político toma la palabra y satisface complidamente los deseos de su agresor.

El moreno.—Y ahora le pido á usted mil perdones por el contratiempo que le hemos causado. Pero en nuestra profesión nos encontramos á veces con individuos recalcitrantes que nos obligan á emplear los más perfeccionados procedimientos de información.

El ilustre personaje.—¿Pro qué viene usted?

El moreno.—Yo soy Huatel, reporter de La Información Instantánea é inventor de la interview obligatoria. El señor es mi secretario. Con los datos que usted me ha proporcionado escribiré un artículo de 150 líneas. Estoy satisfecho. ¡Buenas noches!

El moreno y el rubio salen precipitadamente por la misma ventana por donde habían entrado.

III
Son las dos de la madrugada, y la escena pasa en la redacción de La Información Instantánea.

El regente de la imprenta.—Ha terminado usted el artículo, señor Huatel?

El reporter.—Aquí está. Acaba enseguida. (Escribiendo febrilmente.)

«A pesar de lo avanzado de la hora y de una consigna severísima, fuimos recibidos anoche por M. R... Su excelencia se puso en el acto á nuestra disposición con una bondad que nunca le agradeceremos bastante». (Al regente.) ¡Tome usted! ¡No va á ser escándalo el que va á armar mañana nuestro periódico!

MIGUEL THIVARS.

CASTELLÓN

Acaba quedó instalado en la exposición permanente de fotografías del gabinete de don German Colón, el magnífico cartel del Certamen Literario y Artístico organizado por este periódico.

Un gentío inmenso ha desfilado ayer y hoy por la plaza baja de la fotografía del amigo Colón para ver la celebrada obra pictórica del señor don Ramiro Lasa.

Los elogios al autor del Cartel anunciador del Certamen del HERALDO son unánimes y no es objeto de menos alabanzas del público el hermoso marco que le ha puesto al cuadro de referencia el notable artista castellanense don Tomás Viciano.

El cartel, que por cierto está colocado con mucha elegancia, continuará expuesto por algún tiempo en la acreditada fotografía del señor Colón para que todo el mundo pueda admirarlo.

La precipitación con que muchas veces hemos de corregir las últimas gateras de la crónica local, por estar en el fuerte á esa misma hora de otros trabajos de compromiso, fué la causa de que ayer nos pasara inadvertida una errata de mucha importancia consignada en la gaceta que informaba acerca de la plaga aparecida en el término de Vistabella.

No es la fiebre la plaga que ha aparecido allí sino la langosta, cuya existencia ya conocía particularmente desde el día 26 del actual el señor ingeniero agrónomo de la provincia don Antonio Maylin.

El día 28 participó la infesta nueva al servicio agronómico la alcaldía de Vistabella y el mismo día, á la vez que el señor Maylin daba cuenta del suceso á la Dirección general del ramo, dirigía una comunicación al alcalde del citado pueblo, aconsejándole como él sabe hacerlo, contra la plaga de referencia.

También se ha participado al gobierno civil la aparición de la langosta en aquel término de Vistabella y esta mañana, citados por el ayuntamiento del servicio agronómico, nuestro ilustrado amigo don Octavio Ballester, han estado en las oficinas de aquella dependencia varios representantes de la prensa local ante los cuales ha hecho cumplida historia el señor Ballester de los trabajos hechos hasta aquí para la extinción de la plaga que nos ocupa, expresando á la vez la confianza que tiene en que la Dirección general preterrá todo el apoyo necesario á la más pronta extinción del foco que se le denuncia.

El señor Ballester ha tenido además la amabilidad de enseñar á los representantes de la prensa los ejemplares de langostas que el señor Maylin pidió á Vistabella y de indicar los medios más recomendados por la ciencia y la experiencia contra la aludida plaga.

—Si se acude pronto—terminó diciendo el señor Ballester—nos veremos pronto libres de tan terrible insecto.

Muy de veras celebraríamos que así sucediera.

Son en número muy considerable los paisanos y comprovincianos nues-

tros que se proponen asistir á las grandes fiestas que la ciudad de Tortosa celebrará próximamente.

Revlamente, la importancia de los festejos ofrece poderosos atractivos á los forasteros, pero hay que convenir que sin la gran propaganda que ha hecho de aquéllos el ayuntamiento de Tortosa, la concurrencia á los mismos no sería tanta como la que será este año, según nuestros noticias.

Las bandas de Burriana y de la Villa de la Unión, que como saben nuestros lectores concurren al Certamen ejecutando, además de la pieza de concurso, la fantasía de «L'hengrin», la primera y la sinfonía de «Riccio», la segunda.

La fiesta musical promete ser un acontecimiento y así mismo todos los demás festejos.

Al museo arqueológico de aquella ciudad que se inaugurará con motivo de las fiestas contribuirá el HERALDO con dos modestos objetos.

Las fiestas comenzarán pasado mañana y por anticipado felicitamos por el éxito que obtendrán seguramente, alonso ayuntamiento de Tortosa y á su digno alcalde don Eduardo Rico.

Hoy hemos recibido el primer trabajo literario para el Certamen del HERALDO.

El lema de este trabajo es el siguiente: «Labor vincit omnia.»

Sirvan estas líneas al interesado de ausente de recibir el trabajo que ha dejado esta tarde el correo en la redacción del HERALDO.

Tanto como los literatos se afanan por concurrir al gran Certamen de la cultura castellanense los artistas de esta provincia, de algunos de los cuales se sabe particularmente que presentarán al anunciado concurso trabajos muy notables.

Por el honor de Castellón más que por nuestra satisfacción celebraríamos que, á porfía, escritores y artistas midieran su talento y su inspiración en todos los temas del programa de este culto torneo.

El oscurdado asunto de «La Vida», ha entrado en una fase más triste y la más venganzosa si cabe, de cuantas ha podido pasar aquella nazarrena.

No sabemos si hay motivo para alegrarnos ó para entristecernos y así estamos por decir que de todo hay.

Nos alegramos por cuanto vamos á llegar á un fin preciso y rápido dado el sesgo que ha tenido el asunto de «La Vida», y nos entristecemos que las esperanzas que pudo infundir el señor Layrón hayan quedado en un periquete desvanecidas todos.

Al telegrama que se envió á Madrid al abogado que planteó la ejecución contra el celeberrimo Colón y por ende contra los Campos Elicios propiedad de «La Vida», se ha contestado desde Madrid dando por desoconocido el letrado en cuestión.

Esto se ha tomado como una burla sangrienta y como un verdadero sarcasmo después de las promesas y seguridades del señor Layrón y ha exacerbado los ánimos en forma tal que hacen temer un conflicto bastante serio cuyo alcance no acertamos á señalar.

Para poner fin inmediato á este deudicho asunto se convocará á todos los asociados á «La Vida» á una gran reunión que se celebrará el domingo próximo en la plaza de toros, probablemente.

Ignoramos el criterio de los asegurados sobre el fin principal de la reunión necesaria que se anuncia.

El nuestro, el del HERALDO, es el de que ha llegado ya el momento de hablar menos y obrar más.

¿Hay hechos criminales?

¿Hay además tribunales de justicia? Pues á los tribunales de justicia con esos hechos, pero enseguida, y acabemos ya con el malhadado asunto de «La Vida».

Ha regresado del balneario del Abellá la distinguida familia de nuestro estimado amigo, el respetable ex diputado provincial don Gaspar Juan Gil.

Ha sido destinado á la comandancia de carabineros de esta provincia el carabiniere de mar, Vicente Cheto.

Mañana celebrará sesión de segunda convocatoria el ayuntamiento de la capital.

Tampoco esta noche y por la misma causa que el domingo último, tocará la música de Otumba en la plaza del Rey don Jaime.

Por qué no se habrá puesto de acuerdo el cenal de la fábrica de electricidad de la Viuda de Estala y la luna?

La otra vez lo hicieron mejor que ahora.

Más aliviado de su dolencia ha podido asistir hoy á su despacho, nuestro respetable amigo, el digno delegado de Hacienda de la provincia don Eustaquio Lopez Pulido.

Lo celebramos.

Para su inmediata publicación en el Boletín Oficial se ha redactado hoy la circular anunciando las elecciones para la designación de habilitados de los maestros en todos los distritos de la provincia, excepción hecha del de Castellón por el que ha obtenido el actual habilitado del magisterio castellanense, don Constantino Calvo.

Las elecciones se verificarán el día 10 de Septiembre á las diez de la mañana en la casa consistorial del pueblo cabeza de partido y los maestros que no puedan emitir su voto personalmente podrán hacerlo por escrito en carta que dirijan al alcalde del ayuntamiento del pueblo cabeza de partido que será el presidente de la mesa electoral.

Mañana se circularán las convocatorias para la junta general extraordinaria que celebrará pasado mañana la comisión provincial de la Cruz Roja en el domicilio de la respetable presidenta de la asociación de niñas de dicha benemérita asociación doña Elvira de Irulegui.

Recordamos á los contribuyentes que mañana termina el plazo para la recaudación voluntaria del actual trimestre.

El director general de Penales ha telegrafado al gobernador civil lo siguiente:

«El primero de Septiembre próximo, en el tren de las 3 30 de la mañana, saldrá de Barcelona una expedición celular con destino á Madrid por vía capital. Sirvase V. S. disponer sea incluidos todos los pasados que por cualquier concepto se encuentren en esa provincia procedentes de otros puntos dándome cuenta por telegrama de los nombres y destinos de los que salgan y recibo del presente despacho.»

De paso para Aren del Maestre, ha estado hoy en Castellón de regreso de Mora de Rubielos, en donde ha pasado una larga temporada atendiendo al restablecimiento de su salud, el juez municipal y maestro de aquel pueblo del Maestrazgo, don José Gozalbo.

Este apreciable amigo nuestro ha logrado una gran mejoría en su enfermedad, lo cual celebramos mucho.

Tenemos la satisfacción de anunciar que nuestro amado Priado se halla ya muy aliviado de las contusiones que recibió á consecuencia del vuelco de su carruaje.

Nos alegramos de esta buena noticia, deseando que Su Ilustísima se restablezca pronto por completo para entregarse con su celo espontáneo al desempeño de su alto ministerio.

Ha regresado de Luena, nuestro compañero de redacción Sixto Coriá.

Desde el Giro, en donde ha pasado la temporada de baños, se ha trasladado á Santa Bárbara para acabar de pasar allí el verano, la familia del ilustrado médico y amigo nuestro don Raimundo Ferré.

El vecindario de Burriana se prepara para festejar á su patrona la Virgen de la Misericordia, con fiestas religiosas, coñidas de toros, coronas y castillos artificiales.

Ayer lo fueron trasladado en la sucursal del Banco de España de esta capital á una mujer forastera, un billete de 1.000 pesetas del año 1898, de Jovellanos, y otro de 50 pesetas del año 1898, de Jovellanos también, por ser completamente falsos.

Mañana celebrará la comisión provincial la última sesión del presente mes.

El próximo lunes á las 7 de la mañana se subastarán en el Sindicato de policía rural de estas las fincas de todas las secciones de la marjaleña, comprendidas desde la carretera del Grao al término de Almazora.

Las condiciones de las subastas serán de manifiesto en las oficinas de dicha corporación.

Se ha trasladado nuevamente á sus posesiones de Villemas desde las de Culla, la distinguida familia de nuestro querido amigo, el escudado propietario don Gabriel Malutro.

Bajo la presidencia del señor gobernador civil interino ha celebrado hoy su anunciada reunión la junta provincial de instrucción pública, habiendo despachado una porción de trámite ordinario y otros relacionados con el reciente decreto sobre pagar á los maestros.

Ha vuelto á hacerse cargo del juzgado de instrucción de este distrito, nuestro respetable amigo don Miguel Bargaute, terminada la licencia que se le concedió.

Del municipal se ha hecho cargo nuevamente nuestro querido amigo don Eduardo Alfonso, que suplantó al señor Bargaute en su ausencia.

Ha regresado de Almazora, en donde ha pasado una temporada, el respetable madre de nuestro querido amigo, el distinguido joven don Carlos A. Castel.

Folvos para curar las intermitentes ya sean Tercianas, Cuartanas ó Quindianas.

Farmacía de Ribés, Enmedio, 145, Castellón.

Crjo con nueve papeles, 450 pesetas.

VENTA exclusiva en comisión de toda clase de productos españoles. Adelantos sobre consignaciones. París: 46, rue Albouy.

Marsella: 43, rue de la Darse. Regenerado Cortés y Compañía.

SUCESOS DEL DÍA

EN CASTELLÓN.

A la cárcel

De niños de una doce años de edad, llamados Ramón Verbilli y Juan Villega, por quitar del departamento de carbón de la estación del Norte, hace unos diez meses, varias piezas de carbón del que utilizan para las locomotoras, han sido hoy encausados y puestos á la disposición del señor juez municipal.

EN BORRIOL

Hallazgo de un cadáver

Esta mañana ha circulado el rumor por esta capital de que en Borriol se había cometido un crimen. Como ya

el gobierno civil no se trasladamos al juzgado y en este centro se nos habían recibido una copia del juzgado de aquel pueblo que en la partida llamada había sido encontrado muerto pero que á las de ayer, hora en que aquel juzgado el hallazgo de ese hombre, ignoramos de un crimen ó de un delito. Esta tarde esperamos instrucción de esta parte del suceso.

Varios señores de esta mañana á Castellón do á preguntas que nos hizo que el muerto es el que su cñilo era el de que se cree que un ataque, hayan sido su muerte.

No creen que se tra

EN C

Mas del as

La guardia civil de una comunicación en no civil que ha sido en na en la que el Beltrán á su hijastro y que e en un granero.

Tres dete

Por usar armas sin detenidos y puestos del juez municipal de conte Ribés Andrés de Soria Calpe, de Villa y Francisco Vicente de 24, 18, y 42 años de yamente, solteros los casado el último, de residentes en Cabane

EN TORR

Hurto de a

Al vecino de esta p Gil, le robaron hace días las algarrobos de una propiedad que p da del Cerdeles de di culándose en unas siendo detenidos con toras de este hecho C des, que vivo marital nia Lapica Fabregat simos antecedentes y 23 Brrnal, on cuyas parte del fruto hurta

Los referidos sujetos á disposición del de Torrebancs.

EN

Un valiente

Ha sido encarcelado disposición del juzgado de Moralla, el Antonio Guarch (a) zar á varios vecinos y á dos dueños de la mibo de Herbes si r ciertas cantidades q

El Suret ha sido p ces y hace sobre un á su pueblo después presido la condena y desde esa fecha ha fué detenido, no se ningún trabajo par tanto.

Los sujetos que han denuncia lo est diries el Suret á un otros amenazarles c haber declarado en lmo juicio de dicho Burrogo Pulg, Luis del Juzgado munici los propietarios de don Manuel Mas, J los guardias muel pueblo Luis Bortí

EN LA AU

Los juicio

Contra Juan Caró llarreal, por el delito de Miralles Viñals, balle por el de hurto vally Ballester, de lesiones, han sido han celebrado esta dencia.

Los dos primeros fendido el señor B don Tiburcio Martí Don Vicente Bil, na y don Antonio A como procuradores El ministerio pu presentado por el s don Sebastian Carpi

Las señaladas par Vicente Montoliu Tomás Casanova y son por el delito do

EN LA DI

Sesión de l

En la sesión que mañana la comisión adoptado los siguientes para informar al señor instancia de don José

EL ALMACEN DE MUEBLES

DE FRANCISCO VILLARROYA

se trasladará desde la calle de Gonzalez Chermá, número 57 (antes Emedillo), á la espaciosa casa número 52 de la misma calle, ocupada hasta hace poco por el marmolista señor Sanmillán.

ULTIMA HORA

Por telégrafo y teléfono

(Servicio de la madrugada)

Madrid 30 de Agosto.

Preparativos

Comunican de San Sebastián que el Ayuntamiento de aquella capital ha acordado en sesión pública obsequiar á los reyes con variados festejos.

Los concejales republicanos se oponen á ello, y por lo tanto se teme promuevan alguna agitación.

Por aquí en Madrid, circula el rumor de que los reyes retrasarán su regreso á la corte.

Los carlistas

Los carlistas niegan que haya de celebrarse la reunión que se anuncia en Venecia. Confiesan, no obstante, que el marqués de Cerralbo irá á Venecia.

Los presupuestos

Se conocen detalles de algunos presupuestos parciales. El de Gobernación se aumentará en dos millones de pesetas. Los de Guerra y Marina están aún muy atrasados. Se sabe, sin embargo, que en el de Guerra se aumentarán mucho los gastos, para comprar artillería y hacer fortificaciones.

Disgustazo

Telegrafían de María recogiendo el rumor de que el pueblo de Corcubión está disgustado porque los reyes no han querido desembarcar en dicha localidad.

Visita

Una comisión del Banco ha visitado al señor Alencáiz Salazar para exponerle el convenio que resulta del gravamen del timbre sobre algunas operaciones mercantiles.

Lo que dice la prensa

«La Epoca»

Se ocupa de la situación actual de Cuba diciendo que es calamitosa y que la primera consecuencia de su separación no ha podido ser mas desastrosa.

«El Correo»

A nadie, dice, se le oculta la importancia del problema chino manifestando con este motivo las ambiciones de cada nación.

DEL TRANSVAAL

Esperanzas de los ingleses

Los despachos que insertan los periódicos de Londres acentúan las esperanzas en el pronto acabamiento de la guerra, empezando por la rendición del general Botha, que suponen inminente.

Con este motivo vuelve á hablarse del regreso de lord Roberts á Inglaterra para suceder á lord Wolsey en el cargo de comandante en jefe de los ejércitos británicos.

Tribunos

De Pretoria dicen que lord Roberts exige á los propietarios de las minas de oro, situadas en el Transvaal que paguen inmediatamente á la Intendencia inglesa los tributos que deberían satisfacer al gobierno del Presidente Krüger.

Nuestras posesiones del Muni

Acerca de esto asunto se dice que nada puede afirmarse hasta que lo aprueben los respectivos Gobiernos. La Cámara francesa lo discutirá en Octubre próximo, lo mismo que la española.

Faltan además otros detalles de importancia.

A Pekin

El Gobierno ha ordenado al secre-

tario de nuestra legislación en China que vaya cuanto antes á Pekin pues nada se sabe oficialmente de lo mas importante de los últimos sucesos de China.

Lo mismo les sucede á las otras naciones.

De la casa

Genaro Corrons y C.ª

Cotización en Barcelona á las 4:45 de la tarde del 29 de Agosto 1900.

Table with 2 columns: Interior, Exterior, MADRID, GIROS, Paris, Londres

PARIS

Exterior 73 00

MADRID

Interior 73 55

GIROS

Paris 29 00

Londres 32 47

Corredor de Comercio, CARLOS G. REPRESENTA

Conferencias telefónicas

Agencia Mencheta

(Servicio de la tarde)

Madrid 30, 5 t.

Franco y libras

Empréstito

Franco, 29 10.

Libras, 00 00.

Empréstito, 92 35.

DE BARCELONA

Varias noticias

De Barcelona hemos recibido hoy en esta Agencia las siguientes noticias, puestas en aquella capital á las 2 de la tarde.

Ley cumplida

Se ha puesto en practica por primera vez en Barcelona la ley de accidentes del trabajo en un obrero llamado Pedro Martinez, que trabajando en la fabrica de don Enrique Juliá se estropeó el brazo derecho.

Puigcerver

Ha llegado á Barcelona procedente de París, el ex ministro liberal señor Lopez Puigcerver.

Obreros en la carcel

Han ingresado en la carcel de Martoró á la disposición de la autoridad militar, tres obreros de los que tomaron parte en los sucesos de Canet de Mar.

Lo del Ayuntamiento

Ultimamente dicen de Barcelona que allí se tiene la convicción de que no resultará nada grave contra nadie de la inspección practicada por el señor Góñiz en aquel ayuntamiento.

DE BILBAO

Barco á pique

Un telefunema de Bilbao puesto también á las 2 de la tarde da cuenta que el vapor «Austria» de aquella matrícula, al entrar en el puerto embistió contra otro vapor, abriéndole una vía de agua y causándole grandes averías.

E capitán del buque, viendo que el barco se iba á pique ordenó levar anclas hacia Portugalete.

DE ZARAGOZA

Habla Paraiso

Dicen de Zaragoza que hoy ha recibido las visitas de muchos periodistas y amigos el señor Paraiso que llegó ayer á aquella capital.

Los periodistas y algunos amigos le han estrechado bastante para hacerle hablar pero el señor Paraiso se ha encerrado en una gran reserva.

Unicamente ha dicho que son un puro infundio las manifestaciones que los periódicos suponen que hizo Romero Robledo en la conferencia que tuvo con él en San Sebastián.

—Ningún periódico—ha dicho Paraiso—ha referido bien lo tratado en esta conferencia ni lo dicho por Romero Robledo.

Ha dicho además el señor Paraiso que si se decide á volver á la presidencia de la Unión Nacional, hará entonces declaraciones muy terminantes.

El detenido de Gijón

Ha vuelto á ser detenido en Gijón el sujeto italiano de quien se ha hablado estos dias y se han pedido noticias á Bilbao sobre este individuo porque se ha averiguado que tiene á su familia en aquella población.

No hay nada

En Gobernación nos han dicho esta tarde que no había nada.

El viaje de los reyes

Del viaje de los reyes no se han recibido todavía noticias oficiales.

Las particulares anuncian la salida de la corte para Vigo en donde se preparaba un gran recibimiento.

Al Ferrol van llegando los barcos de las naciones para saludar á la familia real de España.

La despedida que ha tenido hoy en Marín ha sido igualmente entusiasta que el recibimiento.

En el Ferrol y Santander continúan haciéndose grandes preparativos para la recepción de los reyes.

Dato y Cajal

El insigne doctor Cajal ha visitado hoy á Dato para entregarle todos los antecedentes que le pidió sobre el laboratorio para enterar de ellos al consejo.

Cajal, vive tan separado de la política que no se habla enterado del aplazamiento del consejo de ministros y Dato al participárselo le ha dicho que en el del sábado enterará á sus compañeros de la cuestión y se acordará lo que conviene hacer para montar el Instituto á la altura que los talentos de su director merecen.

Comentándose el poco ó ningún caso que á la política, lo mismo que á todo lo que no es de su profesión, hace el insigne doctor Cajal, decíase hoy que si todos hicieran lo que este famoso hombre de ciencia, España sería la primera nación del mundo y tienen razón.

DEL EXTRANJERO

La guerra de China

Un telegrama de Londres dice que en aquellos círculos políticos se asegura hoy que el contingente efectivo que América envía á China no es el que se ha dicho sino el de 5 000 hombres.

En ese mismo despacho se da cuenta de que Inglaterra y los Estados Unidos marchan de completo acuerdo en la cuestión de China.

Complot abortado

Un cablegrama de Hong Kong dice que ha sido descubierto un complot que se fraguaba en Canton para asesinar á los que lleven á la paz á los sublevados.

Contrastes

Mientras los Estados Unidos siguen trabajando por la paz, la emperatriz, el príncipe Tuan y sus consejeros, recorren el Sudoeste de Pekin predicando la guerra contra los europeos.

DEL TRANSVAAL

Pesimismo

Las últimas noticias del Transvaal ha descorazonado á los partidarios de los boers á quienes parece que la fortuna que merecen ha vuelto á darles la espalda.

Así al menos parece desprenderse de las noticias que llegan de Londres.

Sin interés

La prensa del día tiene poco interés.

Mencheta.

Peluquería de Monforte

Se necesita un dependiente que sepa su obligación en esta peluquería, Mayor 6

PIANO

Se vende uno en muy buen uso. Deán razón, plaza del Rey don Jaime, número 8.

El gobierno civil no se sabía nada nos trasladamos al juzgado de instrucción y en este centro se nos dijo que ha recibido una comunicación del juez de aquel pueblo participando juzgado de la partida llamada de la Peña que en la misma llamada de la Peña había sido encontrado un hombre muerto pero que á las siete de la tarde de ayer, hora en que se notificó á aquel juzgado el hallazgo del cadáver de ese hombre, ignoraba si se trataba de un crimen ó de una muerte casual.

Esta tarde esperaba el juzgado de instrucción de este partido mas detalles del suceso.

Varios señores de Borriol, llegados esta mañana á Castellón, contestando á preguntas nuestras, nos han dicho que el muerto es de Villafamés y que su cénico era el de enzar.

Se sospecha que un golpe al caerse ó un ataque, hayan sido las causas de su muerte.

No creen que se trate de un crimen.

EN CABANES.

Mas del asesinato

La guardia civil de Cabanes dice en una comunicación enviada al gobierno civil que ha sido ocupada la carabina en la que el Boitán causó la muerte á su hijastro y que estaba escondida en un granero.

Tres detenciones

Por usar armas sin licencia han sido detenidos y puestos á la disposición del juez municipal de Cabanes, Vicente Ribes Andrés de Useras; Emilio Sorla Calpe, de Villanueva de Alcobia y Francisco Vicente Gil, de Villafamés, de 24, 18, y 42 años de edad respectivamente, solteros los dos primeros y casado el último, de oficios pastores y residentes en Cabanes.

EN TORREBLANCA.

Hurto de algarrobos

Al vecino de esta pueblo don Mateo Gil, le robaron hace cuatro ó cinco dias las algarrobos de doce árboles de una propiedad que posee en la partida del Cerdeño de dicho término, calculándose en unas 20 ó 25 arrobas, siendo detenidos como presuntos autores de este hecho Carlos Lopez Prades, que vive maritalmente con Antonia Lapica Fabregat, ambos de malligeros antecedentes y Miguel Zaragoza Bernal, en cuyas casas se recogió parte del fruto hurtado.

Los referidos sujetos han sido puestos á disposición del juez municipal de Torreblanca.

EN HERBÉS.

Un «valiente» detenido

Ha sido encarcelado y puesto á la disposición del juzgado de instrucción de Morella, el vecino de Herbés Antonio Guarch «a» Suret por amenazar á varios vecinos de aquel pueblo y á dos dueños de las masías del término de Herbés al no le entregaban ciertas cantidades que pedía.

El Suret ha sido procesado dos veces y hace sobre un año que regresó á su pueblo después de extinguir en presidio la condena que se le impuso y desde esa fecha hasta anteaer que fue detenido, no se ha ocupado en ningún trabajo para ganarse el sustento.

Los sujetos que á la benemérita han denunciado este hecho, por pedirles el Suret á unos, cantidades y á otros amenazarles con la vida por no haber declarado en su favor en el último juicio de dicho valiente son, José Burrogo Puig, Luis Serret, el fiscal del Juzgado municipal don José Boix, los propietarios don Luis Martín y don Manuel Mas, José Atoil Rada y á los guardias municipales de dicho pueblo Luis Borriol y Pascual Llopis.

EN LA AUDIENCIA

Los juicios de hoy

Contra Juan Carlos Ntari, de Villarreal, por el delito de lesiones; Pedro Mivalles Vinals y otro de Vistabella por el de hurto y Vicente Cervelló Ballester, de Cuert, por el de lesiones, han sido las vistas que se han celebrado esta mañana en la audiencia.

Los dos primeros juicios los ha defendido el señor Ballejo y el último don Tiburcio Marín.

Don Vicente B. I., don Leandro Urea y don Antonio Alloza han asistido como procuradores.

El ministerio público ha estado representado por el supstituto del mismo don Sebastián Carpi.

Las señalatas para mañana contra Vicente Montoliu Gueroles, Vicente Tomás Casanova y Dámaso Bayarri, son por el delito de lesiones.

EN LA DIPUTACIÓN

Sesión de la comisión

En la sesión que ha celebrado esta mañana la comisión permanente se han adoptado los siguientes acuerdos: Informar al señor gobernador una instancia de don José Sanchez Esteller

en queja contra el Sindicato de policía rural de Borriol por la cuota que se le impuso en el reparto de la accequia y guarderío.

Informar de las instancias más de don José Sanchez Esteller en queja contra la alcaldía de Almazora que le exige por la vía de apremio el pago del reparto municipal.

Formar una instancia de Francisco Oculi, de Argilla para que se suspenda el procedimiento seguido con motivo de una multa que le impuso la alcaldía por no haber comparecido á la casa capitular á la hora señalada para practicar una liquidación.

Formar un recurso de Vicente Escorriola, de Cabanes, contra una multa de tres pesetas, que á su criado Vicente Ribes le impuso la alcaldía por pastoreo abusivo.

Formar una instancia de don Tomás Miralles, en reclamación de haber sido apremiado como deudor de fondos municipales, como alcalde que fué de Villar de Gaces.

Formar otra de don Manuel Mestre Carceller, contra un acuerdo de la junta municipal referente al tipo de consumos por vino señalado en Morella.

Formar un recurso de queja de Alvaro Ballester, de Cabanes por no dar se cuenta de dos instancias para que se reconociera á varios dependientes del servicio de pesas y medidas del que es arrendatario.

Informar otro de don José Durá Ortells concejal del ayuntamiento de Farzara contra la providencia de la alcaldía de dicho pueblo que le impuso una peseta de multa.

Formar otro de don Pedro Gil Llorca, contra un acuerdo del ayuntamiento relativo al funcionamiento de nuevos aparatos en una fabrica de aguardiente.

Formar otro de don Carlos Adelanado Andrés y otros dos vecinos de Zocala contra el reparto de arbitrio extraordinario para que se les rebaje la cuota que se les ha impuesto.

Conceder 45 dias de licencia á don Mauro Serret y de 30 á don Vicente Calduch, auxiliar temporero de quintas.

REMITIDO

El director de la tristemente célebre sociedad «La Vida», señor Leyrón, nos suplica la publicación de la siguiente carta que dirige al ilustrado director de El Regional.

Señor director de El Regional. Muy señor mio: Con verdadera estranjería, leo en el número correspondiente al 28 de los corrientes, la afirmación gratuita que usted hace al decir que don Fernando Colón Beceyo es tío mio.

Ninguna relación de familia existe entre nosotros, habiéndole conocido el mes de Diciembre del año 1898. Así lo afirmo y reto á usted me pruebe lo contrario.

Repro que en uso del derecho que me concede la ley de imprenta, se servirá dar cabida en las columnas de su diario á este comunicado.

De usted s.fmo, y s. s. q. s. m. b. C. R. Layrón.

DIARIO DE AVISOS

Santoral.

Jueves, 30.—Santa Rosa de Lima virgen.

Viernes, 31.—San Ramón Nonato cf.

Cultos.

Las Cuarenta Horas estarán mañana en la iglesia de la Purísima Sangre. Hoy se ha descubierto S. D. M. en la arciprestal.

Consumos.

Lo recaudado en consumos durante el día de ayer ascendió á 845 49.

Registro civil.

Durante el día de ayer se han hecho en el registro civil las siguientes inscripciones:

Nacimientos.—María Sanchez Ortells.

Funciones.—Carmen Rodriguez Granell, de 40 años y María Caudet Bernal, de 30 meses.

Escuelas Pías de Castellón

Del 1 al 30 del próximo Setiembre, quedará abierta la matrícula para los alumnos internos, unido pasionistas encomendados y extorcinos de las Escuelas Pías. Dicha matrícula se hará en la secretaría de la casa que internamente habitaron para Colegio los PP. Escolapios, Caballeros 6.

Las clases de 1.ª y 2.ª enseñanza para todos los alumnos se abrirán el 1 de Octubre, en el nuevo edificio de Escuelas Pías, emplazado en el barrio de la Trinidad de esta capital.

Colegio Español

PARA SEÑORITAS

Calle de Caballeros, 1, principal

Clases de Francés, Piano, S. f. y otros labores cristianas.

Apertura de curso el día 1.º del próximo Setiembre.

Venta de madera

Se venden unas 70 tablas nuevas de 6 en tabión y de nueve palmos de largas, las que se darán con ventaja, plaza de Sixto Cámara, número 15, Portería.

LIBRERIA MODERNA

Imprenta, Papelería y Objetos de Escritorio

DE SANTIAGO S. COLLA

Genzelez Chermá 10 (antes Enmedio) frente a San Miguel.--CASTELLON

Obras religiosas, científicas, literarias, instructivas, presentativas y morales.—Devocionarios, estampas y otros
 Novedades en objetos de escritorio.—Material moderno para escuelas y colegios
 Albornos, sillas, mapas, esteras, estuches de matemáticas, cajas de sésicos, láminas y olografías.—Almacenes de
 papel de todas clases, ostulinas, ostones, libros y otros, copiederos, tarjetería, resmillería y sobres
 Material para dibujo, pintura y arquitectura.—Tintas, cartapacios, sellos de goma y metal, fichadores,
 imprentillas, tampones, etc.—Suscripciones, encuadernaciones y encargos de litografía

PRECIOS SIN COMPETENCIA

No comprar sin antes visitar esta casa



MILAGROSOS CONFITES

ó inyección antivenéreas
 y roob antisifilítico **COSTANZI**

Miles y miles de celebridades médicas, después de una
 larga experiencia han convenido y certificado, que para
 curar íntegramente los estreñimientos crónicos (estreñez)
 flujo blanco de las mujeres, arenillas, catarros de la vejiga,
 cálculos, retenciones de orina, escorozos uretrales, purgo
 óion reciente ó crónica, go ta militar y demás infecciones
 greite urinario, no hay medicamento más Milagroso que
 los Confites ó Inyección Costanzi. También certifican que
 para curar cualquier enfermedad SIFILITICA, en vista de que el lodo y el
 Mercurio son tóxicos para la salud, nada mejor que el Roob Costanzi, pues
 se solo cura radicalmente la SIFILIS, sino que estriba los malos efectos que
 produce este sustancia. El inventor A. Salvati Costanzi, calle Diputación,
 435, Barcelona, seguro del buen éxito de estos específicos mediante el trato
 especial con él, admite a los incrédulos el pago una vez curados. Precio de la
 inyección, pesetas, 4. Confites antivenéreas, para quienes no quieran usar
 inyecciones, pts. 5. Roob antisifilítico, pts. 4. Pasaj. provincias añadir pts. 1.º 00.
 Dichos medicamentos están de venta en todas las buenas Farmacias y van
 acompañados de la instrucción. En Castellón se venden en la farmacia de don
 Manuel Font, calle Enmedio, 18 y en la Droguería Catalana de don Jaime
 Barch.

Jabones antisépticos

Marca: El emblema del nombre de María
 preparados por don R. Barrachina
 (Farmacéutico)—ALCORA—(Castellón)

Jabón, con brea, con brea y bioloro
 de mercurio y con bioloro de
 mercurio acrimetizado.

Con el uso diario de estos jabones
 especialmente el que contiene la brea
 y bioloro, se tiene siempre el outfit
 limpio, terso y suave; se curan las
 erupciones, cortes granos, manchas y
 asperezas de la piel y se destruyen los
 gérmenes de las enfermedades contage
 siasas.

Pídanse en farmacias, droguerías
 perfumerías y platerías.

Representantes para la venta al por
 mayor:—En Castellón las hermanas
 Dolores y Vicenta Barrachinas, Mayo,
 núm. 84.

En Villarreal, el doctor, Calduch



ENFERMEDADES DE LOS OJOS

Gabinete del médico oculista

DON JOSÉ BALLESTER

Profesor alumno del Instituto operatorio del Hospital de la Princesa de
 Madrid y ayudante de clínica del doctor Nadal-May
 En este consultorio se operan cataratas, pupilas artificiales, Ptosis
 subes, entropión, Triquiasis (inversión de pestañas), lagrimeo, fistulas lagri
 males, etc., etc., y se hacen según los últimos adelantos de la ciencia todas las
 afecciones comprendidas en esta especialidad.

Horas de consulta:
 DE DIEZ A UNA Y DE TRES A CUATRO TARDE
 Calle de S. Miguel.—CENIA.—Calle de S. Miguel

Hay buenas cenas de hospedaje y carruajes diarios desde Tortosa, San
 Bárbara, Urdosona y Vinacoré a la

CENIA.

MADRID VALENCIA VALLADOLID EL AGUILA BARCELONA SEVILLA CRUZ

ALMACEN DE ROPAS HECHAS Y A MEDIDA. VALENCIA, PAZ, E, esquina Ave María, Teléfono 531. VALENCIA
 CASA FUNDADA EN 1850

VERANO DE 1900		TABIFA de PRECIOS		VERANO DE 1900	
Americanas alpaca, negras y colores	de 7 a 31	Levitaa cruzada de paño y casamir ne- gro	42 1/2 a 75	II. de marina, mateiot, guar-marina etc.	7 a 31
Cazadoras para el campo	» 3 1/2 a 11	Sacos y sobretodos entretiempro varios géneros	» 20 a 80	II. de dril, para niños de 4 a 9 años	» 4 a 15
Guarda-poivos en varias formas	» 12 1/2 a 20	Americanas y chaqués lanilla, vicuña y tricot	» 10 a 50	II. de dril de americana para niños de 10 a 26 años	» 8 a 11
Chalecos de piqué y dril blanco y colores	» 4 a 12 1/2	Trajes completos de dril crudo y colores	» 10 a 30	Gorras para caballero, de lanilla, alpaca y dril	» 3 a 7
Pantalones de dril crudo y colores	» 3 1/2 a 8 1/2	II. id. lanilla vicuña y tricot	» 17 1/2 a 80	II. de niños id. de id.	» 3 a 5
Id. de lana, tricot, paño y armoure no- vedad	» 6 a 25	II. id. de alpaca negra y colores	» 28 a 60	Sombreros peja para niños	» 2 a 5
Chalecos lana, tricot, paño y armoure	» 3 1/2 a 10	Sección de ropas para niños y niñas		Impermeables	» 63 a 95
Togas de seda ó pañete negro vueltas terciopelo	» 100 a 125	Trajes de americana	» 10 a 38	Mantas para viaje	» 20 a 50
Frac de paño y casamir negro	» 30 a 62 1/2				

Gran surtido de novedades para la medida en géneros nacionales y extranjeros

La Agricultura Española

Revista quincenal
 dedicada a difundir los modernos conocimientos para el aumento de la producción agrícola
 Director: **DR. B. ALIÑO**
 Precio de suscripción: 6 pesetas al año.—Pago anticipado en libranza ó sellos
 REGALO de un magnífico ALMANAQUE AGENDA a los suscriptores.—Se envían números de muestra gratis a quien
 los pida.—Redacción y Administración: plaza de Cajeros, 6, VALENCIA

IMPORTANTE.—A los que se suscriban, a partir del mes de Julio de 1900, se les regalará, además del magnífico
 Almanaque Agenda, cualquiera de los siguientes folletos a su elección: *Experiencias comparativas de abonos químicos
 y estiércol de cédra en cereales.—Abono del naranjo.—Abono de la patata.—Cultivo y abono del maíz.—Cultivo inten-
 sivo de la vid.—El tabaco.—El algodón.—Cartilla de fórmulas de abonos.—Resolacha, cultivo, abonos y variedades.*
 ESTA REVISTA RESULTA LA MÁS ECONOMICA DE CUANTAS SE PUBLICAN EN EUROPA

Biblioteca de La Agricultura Española
 LOS ABONOS, por don Aniceto Llorote, 6 pesetas.
 TRATADO DE ABONOS, por B. G. Aliño.—Encuadernado 7 pesetas; en rústica, 6.
 TRATADO DEL NARANJO, cultivo, abono y enfermedades, por el Dr. Aliño, 1.50 pesetas.
 LA VID: CULTIVO, ABONO Y ENFERMEDADES, por E. Lopez Guardiola, 3 pesetas.
 TABACO. NOCIONES DE CULTIVO Y ELABORACION, por M. Mayol, 1 peseta.
 ABONOS. ESTUDIO PRACTICO, de R. Lopez, 2 pesetas.
 EL ALGODONERO. Instrucciones prácticas para su cultivo y aprovechamiento, por don Antonio Maylla, 0.50 pesetas.
 CULTIVO DEL ALGARROBO, por don José Rullán, 1.50 pesetas.
 CARTILLA VITICOLA, por don Darío Fernandez Crespo, 3 pesetas.
 El importe puede remitirse en sellos de franquico ó libranza del Giro Mutuo a la Administración de LA AGRICUL-
 TURA ESPAÑOLA, plaza de Cajeros, núm. 6, Valencia.
 Se aplica al que desee recibir alguno de estos libros certificados, añada al importe 0.25 pesetas.

LA PARTIDA DOBLE

Estudios teórico-prácticos de Contabilidad comercial al alcance
 de todos seguida de un apéndice de documentación mer-
 cantil escrita por
Don Emilio Oliver Castañer
 Hay ejemplares encuadernados en esta importante y útil
 obra, que tanta y tan justa aceptación ha obtenido.
 Costea de 50 cuadernos que forman dos magníficos tomos y
 se admiten suscripciones a una pe eta cada cuaderno.
 El precio de toda la obra encuadernada en tela y lomo piel
 con lujosas tapas especiales es 60 pesetas.
 Los pedidos para adquirir dicha obra ya sea por cuarteros ó
 encuadernada a Vicente Michavita, Falcó 21, quien sirva tam-
 bién otras obras importantes como son:
 Las de Z. A., León Luztoy, Alejandro Dumas (padre é hijo), Michelet y la
 colección de obras ilustradas en la que figuran "Bagatelas, poesías de Vital
 Aza, "España pobre" de Narciso Aler, "Cuadros de la Fantasia y de la Vida
 Real", "El procurador Y rba Bansa", "Un alma de Dios" de Juan Ochoa,
 "Folios" de Juan Maria, "Ni tú ni yo", versos de Vital Aza, "Zirramora"
 novela de Ramos Carrión, "Fuerzas literarias", "El indiano de Valdellín", "Oro
 couito", "Agato", de Perez Noya y otras muchas. Toda colección se puede
 adquirir a plazos de 5 pts. mensuales y por tomos sueltos a 2 pts. ejemplar
 on casa de **VICENTE MICHAVIDA, FALCÓ 21**

Acreditados: Cofés de la Com
 para Colonial.
Chocolates-Tés
Bombones
 Depósito general: Mayor 18 y 20
 Sucesores: Montero, 8, Madrid

SOLUCION BENEDICTO

Preparación la más racional para curar la tuberculosis,
 bronquitis, catarros crónicos, infecciones gripales, enfer-
 medades consuntivas, inapetencia, debilidad general, pos-
 tración nerviosa, neurastenia, impotencia, enfermedades
 mentales, caries, raquitismo, escrofulismo, etc. Frasco, 2
 pesetas. Depósito: Farmacia del Dr. Benedicto, San Bar-
 do, 41, Madrid y principales Farmacias.
 En Castellón, Farmacia de Gironés.

HE
 AÑO XI
 Todas las m
 en la arcipres
 del alma de
 D. Don
 el día
 La familia su
 actos religiosos
 El
 Herald de
 el periódico de ma
 de la pro
 EL DIA PO
 Lo más sa lents del
 detalles que se comu
 garción regla por el
 claraciones que le atr
 ral Weyler La Corra
 España, declaración
 que recientemente pu
 de Barcelona.
 Dice Weyler que si
 ral, profesando respo
 señor Sagasta, único
 que según el general
 estadista.
 Refiriéndose a Silve
 mazo y demás jefes de
 ra que no les consider
 tura política que él.
 Añade que el dimi
 general de Cuba fué n
 disparidad de crite
 personal entre el gobe
 de la isla y el jefe del
 pecto a la manera de
 biema de acabar la in
 Termina diciendo q
 de partido a quien se
 ñor Sagasta.
 Respeto del viaje
 participa que en Pon
 llegaron ayer, se les
 miento entusiástico.
 El coche real fué c
 ref.
 La recepción en la
 tuvo ocurrida.
 Al regreso entraron
 quinta de Montero
 su grandiosidad y su
 Añade el telegrama
 era las anteriores no
 altura de las islas Cas
 roys 46 vapores de V
 Se confirma que es
 nes llevaban grandes
 eran así:
 «Vigo necesita traf
 Al entrar la corte
 hubo flirés y palomas
 A las dos de la tard
 la escuadrilla real, l
 las tres y media.
 Los reyes desembar
 co y media, dirigién
 卦ta, donde se cantó
 En la bahía se el
 trañeras y en las cal
 concurrencia.
 Como de costumbre
 ha sido entusiástico.
 Un despacho de la
 pendieron las bras d
 Barso los operarios a
 Nivo de la llegada de
 su familia.
 Al comenzar la r
 ayuntamiento, la r
 debía aplazarse, por
 no indispuesta.